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Аннотация 

 

Дипломная  работа состоит из введения, трех глав, заключения, списка 

использованных источников. 

В работе представлены теоретические аспекты исследования туристско-

рекреационного потенциала территории, анализ и характеристика туристско-

рекреационных ресурсов Астраханской области, анализ развития туризма с 

выявлением сильных и слабых сторон региона, разработаны практические 

предложения по развитию туристской отрасли в Астраханской области. 

В результате сделаны выводы о проделанной работе и подведен итог 

исследованию. 

Дипломная работа объемом 89 страниц, содержит 7 таблиц, 8 рисунков, 

использованных источников – 46.  

Ключевые слова: Астраханская область, развитие туристской отрасти, 

туристско-рекреационные ресурсы, туристский кластер, бренд региона. 

 

Summery to research 

The diploma consists of an introduction, three chapters, conclusion, list of 

references. 

The work presents the theoretical aspects of the study of tourist-recreational 

potential of territory, analysis and characterization of tourist and recreational 

resources of the Astrakhan region, development of practical suggestions for the 

development of the tourism industry in the Astrakhan region, on the basis of the 

analysis revealed strengths and weaknesses of the region. 

As a result, conclusions about the work and summarizes of the work. 

The diploma consists of 89 pages, contains 7 tables, 8 pictures, sources - 46.  

Keywords: Astrakhan region, the development of the tourist industry, tourist-

recreational resources, tourism cluster, the brand of the region. 
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